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中钢协：前三季度钢材出口增长和国内制造业用钢需求上升为支
撑钢产量增长的主要动力

国家统计局：9月中国粗钢日产273.7万吨，环比降1.8%

陈吉宁：为钢铁行业高质量发展创造良好环境

 打 磨 自 己

从最低处开始

哈佛大学的幸福人生课



        思想的瓶颈
　　一只章鱼的体重可以达到70磅。但是，如此庞大的家伙，身体却非常柔软，柔

软到几乎可以将自己塞进任何一个想去的地方。章鱼没有脊椎，这使它可以穿过

一个银币大小的洞。它们最喜欢做的事情，就是将自己的身体塞进海螺壳里躲起

来，等到鱼虾走近，就咬住它们的头部，注入毒液，使其麻痹而死，然后美餐一

顿。对于海洋中的其它生物来说，它可以称得上是最可怕的动物之一。 

　　但是，人类却有办法制服它。渔民掌握了章鱼的天性，他们将小瓶子用绳子

串在一起深入海底。章鱼一看见小瓶子，都争先恐后地往里钻，不论瓶子有多么

小、多么窄。结果，这些在海洋里无往而不胜的章鱼，成了瓶子里的囚徒，变成

了渔民的猎物，变成了人类餐桌上的美味。 

　　是什么囚禁了章鱼？是瓶子吗？瓶子放在海里，瓶子不会走路，更不会去主

动捕捉。囚禁章鱼的是它们自己。它们向着最狭窄的路越走越远，不管那是一条

多么黑暗的路，即使那条路是死胡同。 

　　许多人的思想也如同章鱼，遇到苦恼、烦闷、失意、诱惑的瓶子，都喜欢往

里钻。其实，在广阔的海洋里，有更值得争取的东西。一味向瓶子里挤，我们的

思想也会越来越狭窄，越来越失去光亮。 
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上海五波钢结构材料有限公司董事长任庆平预测
----未来钢价或将小幅震荡

本报记者 包斯文

          传统旺季的“金九” “银十”钢市并不景气，旺

季落空，强预期并未兑现。未来的钢市行情将会如

何？对此，上海五波钢结构材料有限公司董事长任庆

平接受《中国冶金报》记者采访时进行分析预测，认

为未来钢市或将延续十月走势，价格小幅震荡。

          任庆平介绍从他所在公司在销售中反馈的信息和

市场调研掌握的情况，过去的九月份，钢材市场似乎

没有出现钢贸商所预期的那样有起色，交易活跃，价

格攀升的行情，而是需求偏弱，交易平淡，价格震

荡，欲涨无力，先扬后抑。

           任庆平说未来钢材市场或重复上份走势。9月份

以来，钢市在各种政策利好刺激下，钢厂有意在“金

九”市场旺季推动价格上涨。但是进入下旬以来，价

格在几番小幅反弹后，目前已显疲态，很可能再度下

跌。诸如，9月25日，上海钢材市场价格震荡下

跌，热卷价格开盘见跌，盘中再跌，当天累计下

跌40元/吨；中厚板价格下跌20元/吨；螺纹钢、线

材、盘螺、圆钢价格下跌20-30元/吨。价格下跌，

除了受期货市场钢价震荡回落的带动外，主要原

因是需求强度偏弱，下游终端用户采购以“刚

需”为主，且按需采购，贸易商销售不畅，出货

困难，有的以出货、去库、跑量为主，接受议

价，成交价松动，价格暗降现象较为普遍，一度

钢价呈现“明跌+暗降”态势。

         “未来钢材市场还难以回暖，价格持续上涨的

动力不足。”任庆平接着说：“目前整体经济仍

在艰难恢复中，经济运行仍然面临着出口下跌，

产业投资下滑，房地产市场低迷，外资撤离，内
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力依然存在，“供强需弱”的局面难以改善。尽管

当前钢铁行业面临成本高、价格低、市场弱，在盈

利边缘运行的巨大压力，但钢企普遍实行“降本不

减产”的策略，“平控”目标难以落实。

          今年以来，面对传统市场需求恢复不足、阶段

性供需矛盾加大、行业盈利能力下降等困难，钢铁

企业努力提升供给能力、推进降本增效。因而，钢

材产量持续处于高位。据国家统计局最新数据显

示，2023年8月份，国内钢筋产量为1877.9万吨，1-8

月累计产量为15602.8万吨，同比增长1.9%。8月份，

中厚宽钢带产量为1801.2万吨，1-8月累计产量为

13575.2万吨，同比增长12.0%。8月份，线材（盘条）

产量为1190.6万吨，1-8月累计产量为9489.6万吨，同

比增长1.2%。2023年1-8月，国内粗钢产量71293万

吨，同比增长2.6%；钢材产量90920万吨，同比增长

6.3%。

           从这些数据可以看到，国内的钢材产量居高不

下，钢材市场供给维持在高位，钢厂的钢材库存压

力亦不小。据中钢协数据，9月中旬重点钢铁企业钢

材库存量为1575.68万吨，比去年底增加268.24万吨，

上升20.52%。

           同样，钢材市场的社会库存同比也在增加。据

业内的统计显示，截止上周末，全国35个主要市场仓

库钢材总库存量为1124.62万吨，较上年同期（2022年

9月22日的1092.91吨）增加31.71万吨，增幅为2.90%。

           任庆平说，钢材产量不减，钢市库存上升，供

给压力加大，在“供强需弱”的态势下，11月份的钢

材市场不会有太大的起色，钢价将延续10月份的走

势，震荡运行。

          

需不足等诸多压力。国内市场还存在着地方债高企的巨

大压力，这些因素都将严重制约着钢铁需求的释放。”

           钢材消耗量大，尤其是螺纹钢、线材等建筑钢材

的消耗量最大的房地产业并不景气，开发商投资下降。

据国家统计局发布2023年1-8月份全国房地产开发投资

76900亿元，同比下降8.8%；其中，住宅投资58425亿

元，下降8.0%。1-8月份，房地产开发企业房屋施工面积

806415万平方米，同比下降7.1%。其中，住宅施工面积

567792万平方米，下降7.3%。房屋新开工面积63891万平

方米，下降24.4%。其中，住宅新开工面积46636万平方

米，下降24.7%。由此可见，房地产业的“钢需”强度

偏弱，尽管目前各地出台了一系列优化政策，截至9月

14日全国已有超30省市出台政策40余条，核心城市“因

城施策”力度加大，多个二线城市全面取消限购限售政

策，但实际效果堪微。今年1-8月份，商品房销售面积

73949万平方米，同比下降7.1%。

           业内人士认为，现在房地产最大的问题是现金流

短缺，只有想办法把房子卖掉一些，现金流才能改善。

但由于楼市疲软，销售不畅，尚未出售的商品房增多。

8月末，商品房待售面积64795万平方米，同比增长

18.2%。其中，住宅待售面积增长19.9%。

          房地产开发企业到位资金减少，1-8月份，房地产

开发企业到位资金87116亿元，同比下降12.9%。其中，

国内贷款10671亿元，下降12.8%；利用外资35亿元，下

降41.6%；自筹资金27195亿元，下降22.9%。

       “所以说，房地产市场低迷，10月份的房地产业对

钢材需求偏弱的局面不可能根本性的改变，支撑钢材市

场价格上涨地动力有限。”任庆平这样认为。

          任庆平谈到10月份钢材市场供给状况，认为供给压



中钢协：今年四季度钢铁产
量将有所回落，市场供强需
弱的格局或阶段性改善
          10月24日，中国钢铁工业协会在京举行2023年三季度

信息发布会。中国钢铁工业协会党委副书记、副会长兼秘

书长姜维谈及国内钢铁行业面临的形势时表示，从国际来

看，世界政治经济形势错综复杂，受俄乌冲突起伏不定、

主要发达经济体通胀高企等因素影响，世界经济步入新一

轮衰退的风险上升，不稳定不确定因素明显增多。据国际

货币基金组织（IMF）10月份发布的最新报告，预计2023

年全球经济增速将由2022年的3.5%下降到3.0%。一方面，

外需收缩对我国用钢行业生产的影响逐渐显现，钢材间接

出口预计面临下行压力；另一方面，国际能源价格大幅上

涨，大宗原燃材料价格居高不下，加大了钢铁企业的成本

压力。

          从国内来看，中国经济“含金量”和发展韧性正在提

高，工业经济企稳回升，呈现持续恢复向好的态势，给钢

铁行业转型升级和未来发展带来新的机遇。但也要看到，

钢铁行业进入周期性调整，目前仍面临传统需求恢复不

足、阶段性供需矛盾加大、行业利润下降等困难，运行回

升基础尚不牢固。

         展望后期，姜维表示，我国经济长期向好的基本面仍

将延续。8月份，工信部、国家发展改革委等七部门联合发

布了《钢铁行业稳增长工作方案》，对研判行业形势、改

善经营状况、促进平稳运行、明确发展方向发挥了积极作

用，提振了钢铁行业经济运行进一步回升向好的信心。随

着国家抓实抓好稳经济“一揽子”政策和接续措施全面落地

实施、显现效果，预计钢材需求有望逐步恢复。其中，随

着制造业生产活动加快，汽车、家电、船舶行业需求较

好，用钢量或稳中有升；风电、核电等新能源产业高速发

展，对钢铁的需求将增长；基建仍将发挥托底支撑作用，

是拉动钢铁需求的主要抓手；房地产对钢铁需求的拉动作

用难以有效释放。供应方面，产量调控政策执行叠加能

耗、环保管控等政策监管，预计今年四季度钢铁产量将有

所回落，市场供强需弱的格局或阶段性改善。

巴松：只有开展全球合
作才能破解钢铁行业的
“望碳兴叹”之困
       “钢铁产业作为全球性产业，每年产量大约有19

亿吨，体量庞大。如何生产出足够的钢铁产品？怎

样满足全球不断增长的新的基础设施建设需要？如

何才能找到一条低碳排放钢的高效生产路径？这些

是全球钢铁业共同面临的挑战。只有全球钢铁业团

结合作，才能实现互利共赢，从根本上解决我们共

同面临的问题。”10月15日，第十二届中国国际钢铁

大会暨2023年全球低碳冶金创新论坛在中国宝武钢

铁会博中心举行，世界钢铁协会总干事埃德温·巴松

在发表致辞时表示，只有积极开展全球合作才能破

解钢铁行业的“望碳兴叹”之困。

        巴松表示，中国钢铁工业在过去20多年里的发

展成果让世界震撼。展望未来，中国钢铁工业还将

在世界钢铁舞台上发挥更大领导作用。然而，“双

碳”目标下，全球钢铁业面临的挑战是一致的，即

找到一条兼具成本和原料优势的低碳排放钢生产路

径。在此背景下，独善其身并非应对上述挑战的最

佳方案，还需要全球钢铁行业携起手来，通力合

作，从而为全球性问题找寻全球性解决方案。“而

这，也正是此次大会召开的意义所在。全球钢铁同

仁齐聚上海，围绕钢铁行业的低碳转型问题畅所欲

言。各位的见解对于大家共同应对挑战来说都具有

重要价值。我也非常自信地认为，全球钢铁行业将

在一次又一次的高质量合作交流中找到最合适的‘低

碳解决方案’。”他说。

        巴松认为，开展低碳转型合作的范围不该局限

于钢铁行业本身，还应拓展至上下游产业。“低碳

转型这条路很难走，也需要很长时间、很多投入。

上下游产业对于我们钢铁行业推进低碳转型来说是

非常重要的一环。只有上下游联系紧密、相互依

赖，围绕‘低碳’有效衔接，才能生产出一种真正绿

色的、社会需要的‘低碳产品’。”他最后讲道。



中钢协：前三季度钢材出
口增长和国内制造业用钢
需求上升为支撑钢产量增
长的主要动力
          10月24日，中国钢铁工业协会在京举行2023年三

季度信息发布会。中国钢铁工业协会党委副书记、副

会长兼秘书长姜维在会上介绍，从供需总体态势看，

前三季度，钢铁供给强于需求，钢材品种结构随国家

产业结构调整而优化，钢产量同比增长1.7%，钢材出

口同比增长32%，折合粗钢表观消费量同比下降

1.5%，钢材出口增长和国内制造业用钢需求上升成为

支撑钢产量增长的主要动力，建筑业用钢需求收缩成

为消费量减少的主要因素。进口矿价同比虽然有所下

降，囿于美元升值的影响，钢企成本重心实际下移幅

度小于钢价降幅，行业整体利润同比下降。

        数据显示，钢材出口同比增长，进口同比大幅下

降。据海关总署公布的数据，前三季度，全国累计出

口钢材6681.8万吨，同比增长31.8%；累计进口钢材

569.8万吨，同比下降31.7%。

          钢材价格同比下降，进口矿价降幅较小。据中国

钢铁工业协会监测，前三季度，重点钢铁企业进口粉

矿、炼焦煤、冶金焦、喷吹煤、废钢采购成本同比分

别下降1.36%、20.24%、24.7%、17.24%、17.04%。

         行业效益逐月回升，资产负债率同比基本持平。

据钢协统计，前三季度，重点统计钢企营业收入4.66

万亿元，同比下降1.74%；营业成本4.39万亿元，同比

下降0.61%，收入比成本降幅大1.13个百分点；利润总

额621亿元，同比下降34.11%；销售利润率1.33%，同

比下降0.66个百分点。从月度数据看，重点企业利润6

月起环比逐月增长。9月末，重点统计企业资产负债

率为62.65%，同比上升0.56个百分点。

国家统计局：9月中国粗
钢日产273.7万吨，环比降
1.8%
         国家统计局数据显示：2023年9月，中国粗钢日均

产量273.70万吨，环比下降1.8%；生铁日均产量238.47

万吨，环比下降0.9%；钢材日均产量392.73万吨，环比

增长4.5%。

         9月，中国粗钢产量8211万吨，同比下降5.6%；生

铁产量7154万吨，同比下降3.3%；钢材产量11782万

吨，同比增长5.5%。

         1-9月，中国粗钢产量79507万吨，同比增长1.7%；

生铁产量67516万吨，同比增长2.8%；钢材产量102887

万吨，同比增长6.1%。



陈吉宁：为钢铁行业高质量
发展创造良好环境
           2023年世界钢铁协会年会（10月16日）在沪举行。上海

市委书记陈吉宁出席开幕式并致辞。

          牢牢把握智能化、绿色化、融合化发展机遇，优化创新

体系，搭建公共平台，为钢铁行业高质量发展创造良好环境

         陈吉宁说，我们正按照习近平主席对上海工作的重要指

示要求，深化“五个中心”建设，强化“四大功能”，加快

构建现代化产业体系。将牢牢把握智能化、绿色化、融合化

发展机遇，优化创新体系，搭建公共平台，为钢铁行业高质

量发展创造良好环境。持续强化科技创新支撑，支持钢铁行

业推进数字化、智能化改造升级，加快机器人、无人工厂推

广应用，加强新工艺、新设备等共性技术攻关，打造更多具

备研发和转化功能的创新平台、中试基地和特色园区，充分

激发钢铁行业发展的动力活力。积极推进绿色低碳转型，加

快建设零碳工厂和零碳园区，扩大绿色清洁能源供给保障，

全面打造绿色低碳供应链体系，推动钢铁行业加快探索节

能、降碳、增效的绿色发展之路。着力构建产业发展生态，

支持钢铁领域的大宗商品服务平台、工业品电商服务平台等

集聚发展，发挥生产性服务业赋能作用，推动生产、流通、

交易、配套服务等供应链高效融合，加大创新人才培养力

度，努力为钢铁企业转型升级创造更好环境。世界钢铁协会

把今年的年会放上海召开，为深化国际合作、促进行业交流

提供了机遇。期待大家为“五个中心”建设和上海钢铁行业

转型发展多提宝贵意见。

          工业和信息化部副部长王江平，上海市委常委、市委秘

书长李政出席开幕式。世界钢铁协会会长、韩国浦项控股会

长崔正友，中国钢铁工业协会会长、鞍钢集团董事长谭成旭

致辞，世界钢铁协会总干事埃德温·巴松主持开幕式。

          中国钢铁工业协会执行会长何文波，中国宝武钢铁集团

有限公司董事长胡望明，以及来自国内外的钢铁企业、行业

协会及研究机构代表出席开幕式。

中金公司：9月经济
数据好于预期，政策
仍需加力
    10月18日，中金宏观发布报告称，三季
度经济动能环比改善，主要是暑期居民服务

消费补偿性释放背景下，消费的拉动作用显

著上升。但三季度GDP的四年复合增速仍低

于一季度，且GDP平减指数仍然为负，显示

经济仍待进一步修复，政策仍需加力。9月经

济恢复主要受外需和消费的边际带动，而投

资主要仍然受到房地产的负面拖累。展望未

来，预计出口或进一步边际改善，内生性需

求改善的趋势或将延续，而政策支持下，前

期拖累较大的地产投资或也有边际改善。  

           2023年1-3季度GDP累计同比5.2%，预计

四季度同比也可能为5.2%左右，这样全年

GDP增速或跟我们在2023年年度展望报告中

所预计的基准情形5.2%相若。
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 打 磨 自 己
　　一个自以为很有才华的人，一直得不到重

用，为此，他愁肠百结，异常苦闷。 

　　有一天，他去询问上帝：命运为什么对我如

此不公？上帝听了沉默不语，只是捡起了一颗不

起眼的小石子，并把它扔到乱石堆中。上帝说：

“你去找回我刚才扔掉的那个石子。”结果，这

个人翻遍了乱石堆，却无功而返。 

　　这时候，上帝又取下了自己手上的那枚戒

指，然后以同样的方式扔到了乱石堆中。结果，

这一次，他很快便找到了那枚戒指——那枚金光

闪闪的金戒指。上帝虽然没有再说什么，但是他

却一下子醒悟了：当自己还只是一颗石子，而不

是一块金光闪闪的金子时，就永远不要抱怨命运

对自己不公平。 

　　上帝给谁的幸运都不会太多，面对不佳的际

遇、一时的坎坷，大多数的人都抱怨命运的不

公、上帝的捉弄，却很少有人能正视自己，问一

问是否已经将自己磨炼成一块金子，一块熠熠生

辉足以让人一目了然的金子。

从最低处开始
　　一个国王和他的朝臣们在一次冬季的狩猎中迷了

路，走到了一个人烟罕至的地方。当夜 晚来临之际，他

们好不容易才发现一处农人的房子。于是国王说：“我们

在这儿过夜吧。” 

　　但是有位朝臣却极力反对，他认为尊贵的国王到农

人家避难有失尊严，还是自己搭帐篷 较为妥当。 

　　农人知道了这种情形，就说：“国王的尊贵不会降

低，只是朝臣不希望农人的尊贵提高 。” 

　　国王听了这句话觉得很有道理，就走进他的房子过

夜，并在第二天早晨赐给他一些礼物 。 

　　离别前，农人陪着国王散步，恳切地说：“接受了农

人，国王的权力和伟大没有损失， 但是当您这样一位国

王遮住农人的头时，农人的帽沿却无法延伸到阳光下。” 

　　一个大人物能够谦恭地礼贤下士，对所有的人一视

同仁，不仅不会失去尊严，反而更显 得坦荡和伟大。 

　　有一个青年人，他对生活的不满和内心的不平衡一

直在折磨着他，觉得怀才不遇而又牢 骚满腹。夏天有一

次他乘同学敏家的渔船出海，才使他一下子茅塞顿开。 

　　敏的父亲是一个老渔民，在海上打鱼打了20多年，

看他那从容不迫的样子，青年人心 里十分敬佩。青年人

问他：“伯伯，您每天打多少鱼?” 

　　他说：“你不知道，孩子，打多少鱼并不是最重要

的，关键只要不是空手回来就可以。 在小敏上学的时

候，为了供他读书，不能不想着多打一点。现在小敏毕

业了，又找到了饭碗 ，我也没有什么奢望打多少了。” 

青年人若有所思地看着远处的海，突然想听听老人对海

的看法。他说：“海是够伟大的 ，滋养了那么多生灵

……” 

　　老人说：“那么你知道为什么海那么伟大吗?” 青年人

不敢贸然接茬。老人接着说：“海能装那么多水，关键是

因为它位置最低。” 位置最低! 正是老人把位置放得很

低，所以能从容不迫，能悟透世事沧桑。

　　正是海的位置最低，所以才笑纳百川，包罗万象。 

　　是的，不妨放低自己，足踏实地，站稳脚跟，然后

再一步步登攀。正如一位哲人所言， 想要达到最高处，

必须从最低处开始。 
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　　出人意料，哈佛最受欢迎的选修课是“幸福课”，听课人数

超过了王牌课《经济学导论》。教这门课的是一位名不见经

传的年轻讲师，名叫泰勒·本·沙哈尔。他坚定地认为：幸福感

是衡量人生的唯一标准，是所有目标的最终目标，幸福应该

是快乐与意义的结合。他甚至从汉堡里总结出4种人生模式。

　　当年，为了准备重要赛事，除了苦练外，本·沙哈尔须严

格节制饮食。开赛前一个月，只能吃最瘦的肉类，全麦的碳

水化合物，以及新鲜蔬菜和水果。比赛一结束，他干的第一

件事，就是奔到自己喜爱的汉堡店，一口气买下4只汉堡。望

着眼前的汉堡，他突然发现，它们每一种都有自己独特的风

味，可以说，代表着4种不同的人生模式。

　　第一种汉堡，就是他最先抓起的那只，口味诱人，但却

是标准的“垃圾食品”。吃它等于是享受眼前的快乐，但同时也

埋下未来的痛苦。用它比喻人生，就是及时享乐，出卖未来

幸福的人生，即“享乐主义型”。第二种汉堡，口味很差，里边

全是蔬菜和有机食物，吃了可以使人日后更健康，但会吃得

很痛苦。牺牲眼前的幸福，为的是追求未来的目标，即“忙碌

奔波型”。第三种汉堡，是最糟糕的，既不美味，吃了还会影

响日后的健康。与此相似的人，对生活丧失了希望和追求，

既不享受眼前的事物，也不对未来抱期许，即“虚无主义型”。

会不会还有一种汉堡，又好吃，又健康呢？那就是第四种“幸

福型”汉堡。一个幸福的人，是既能享受当下所做的事，又可

以获得更美满的未来。

　　本·沙哈尔经常讲“蒂姆的故事”。蒂姆小时候，是个无忧

无虑的孩子。但自打上小学那天起，他忙碌奔波的人生就开

始了。父母和老师总告诫他：上学的目的，就是取得好成

绩，这样长大后，才能找到好工作。没人告诉他，学校，可

以是个获得快乐的地方；学习，可以是件令人开心的事。因

为害怕考试考不好，担心作文写错字，蒂姆背负着焦虑和压

力。他天天盼望的，就是下课和放学。

　　渐渐地，蒂姆接受了大人的价值观，虽然不喜欢学校，

但还是努力学习。成绩好时，父母和老师都夸他，同学们也

羡慕他。到高中时，蒂姆对此深信不疑：牺牲现在是为了换

哈佛大学的
      幸福人生课

取未来的幸福。他安慰自己：上了大学，一切就

会变好。

　　收到大学录取通知书时，蒂姆长长舒了一口

气：现在，可以开心地生活了。但没过几天，那

熟悉的焦虑又卷土重来。

　　大学4年，蒂姆依旧奔忙着。他成立学生社

团，做义工，参加多种运动项目，小心翼翼地选

修课程，但这一切完全不是出于兴趣，而是这些

科目，可以保证他获得好成绩。

　　大四那年，蒂姆被一家著名的公司录用了，

他又一次兴奋地告诉自己，这回终于可以享受生

活了。可他很快就感觉到，这份每周需要工作84

小时的高薪工作，充满压力。他又说服自己：没

关系，这样干，今后的职位才会更稳固，才能更

快地升职。

　　经过多年的打拼，蒂姆成了公司合伙人，拥

有了豪宅、名牌跑车。他被身边的人认定为成功

的典型。可是蒂姆呢，却无法在盲目的追求中找

到幸福，他干脆用酗酒、吸毒来麻醉自己，尽可

能延长假期，在阳光下的海滩一待就是几个钟

头。起初，他快活极了，但很快又感到了厌倦。

　　为什么当今社会有这么多“忙碌奔波型”的人

呢？本·沙哈尔这样解释：因为人们常常被“幸福的

假象”所蒙蔽。

　　十多年前，本·沙哈尔遇到过一个年轻人。他

是律师，在纽约一家知名公司上班，并即将成为

合伙人。坐在他的高级公寓里，中央公园的美景

一览无余。年轻人非常努力地工作，一周至少干

60 个小时。早上，他挣扎着起床，把自己拖到办

公室，与客户和同事的会议、法律报告与合约事

项，占据了他的每一天。当本·沙哈尔问他，在一

个理想世界里还想做什么时，这名律师说，最想

去一家画廊工作。但如果在画廊工作，收入会少

许多，生活水平也会下降。他虽对律师楼很反

感，但觉得没其他选择，因为被一个不喜欢的工

作所捆绑，每天并不开心。


